

06.12.2020 um 07:15 Uhr

hr3 MOMENT MAL



Ein Beitrag von

Alexandra Becker,

Katholische Pastoralreferentin, Pfarrei St. Franziskus, Frankfurt

Der heilige Nikolaus - Schutzpatron der Kinder

Moderator/in: Heute ist der 6. Dezember – Nikolaustag. Der ist einer der bekanntesten Heiligen und einer, den vor allem die Kinder besonders mögen. Zu Nikolaus gibt ´s nämlich Schokonikoläuse oder kleine Geschenke. Warum eigentlich?, frag ich mal Alexandra Becker von der katholischen Kirche. Und wer war das überhaupt genau, dieser Nikolaus?

Nikolaus war ein Bischof und hat im vierten Jahrhundert gelebt. Er wird also schon richtig lange verehrt. Und dieser heilige Bischof soll ein besonders großes Herz gehabt haben. Er hat sich vor allem um arme Menschen gekümmert und da besonders um die Kinder.

Hat er den Kindern denn schon damals im vierten Jahrhundert Geschenke gebracht?

Genau, das hat er! Eine Legende über ihn erzählt: Ein Vater hatte drei Töchter, aber nicht genug Geld für deren Mitgift, damit sie heiraten konnten. Und da hat er schweren Herzens beschlossen, die drei zu verkaufen. Nikolaus hatte das mitbekommen und nachts heimlich Geld durchs Fenster geworfen. So hat er die Töchter gerettet. Nikolaus hat also im Verborgenen Gutes getan. Und deswegen bekommen Kinder bis heute sozusagen heimlich über Nacht eine Freude gemacht. Der Heilige Nikolaus ist übrigens auch der besondere Schutzpatron

der Kinder. Und so einen himmlischen Beistand zu haben: Ich find, das ist auch ne tolle Sache.